

## ABSTRAK

Skripsi yang berjudul Penerapan manajemen risiko pembiayaan dalam menjaga likuiditas bank (studi di Bank Muamalat Indonesia cabang Surabaya) ini merupakan hasil penelitian dengan rumusan masalah sebagai berikut: Bagaimana penerapan manajemen risiko serta strategi manajemen risiko pembiayaan dalam menjaga likuiditas di Bank Muamalat Indonesia Cabang Surabaya Darmo dan Bagaimana penyelesaian pembiayaan bermasalah pada nasabah Bank Muamalat Indonesia Cabang Surabaya Darmo.

Teknik analisis yang digunakan adalah teknik deskriptif analitis. Penelitian ini berorientasi memecahkan masalah dengan melakukan pengukuran variabel independen dan dependen, kemudian menganalisa data yang terkumpul untuk mencari hubungan antara variabel. Adapun langkah-langkahnya peneliti melakukan observasi, wawancara dan dokumentasi kemudian menganalisisnya melalui reduksi data, penyajian data, dan pembuatan kesimpulan.

Dari hasil penelitian tersebut diperoleh gambaran penerapan manajemen risiko pembiayaan yang diterapkan di Bank Muamalat Indonesia Cabang Surabaya dinilai sesuai dengan arahan, pedoman dan kebijakan dari Bank Muamalat Indonesia Pusat dan dapat secara efektif menjaga tingkat likuiditas Bank Muamalat Indonesia dalam kategori sangat aman. Dengan tingkat prosentase *Cash Ratio* pada tahun 2010 dan 2011 masing-masing sebesar 177,93% dan 253,13%, prosentase *Reserve Requirement* pada tahun 2010 dan 2011 masing-masing sebesar 6,35% dan 5,25%, prosentase FAR pada tahun 2010 dan 2011 masing-masing sebesar 92,11% dan 80,81%, prosentase FDR tahun 2010 dan 2011 masing-masing sebesar 35,42% dan 31,95%.

Didukung pula strategi manajemen risiko yang baik dari Bank Muamalat Indonesia Cabang Surabaya yaitu dengan mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi risiko pembiayaan dan penerapan 14 pokok prinsip kehati-hatian serta penyelesaian pembiayaan bermasalah dengan menggunakan proses revitalisasi dan penyelesaian melalui jaminan sehingga memudahkan Bank Muamalat Indonesia Cabang Surabaya untuk menekan risiko pembiayaan. Ini diindikasikan dari sisi NPF Bank Muamalat Indonesia Cabang Surabaya pada tahun 2011 dapat ditekan sebesar 0,84% dan NPF Netto Bank Muamalat Indonesia pada tahun 2010 dan 2011 masing-masing sebesar 1,12% dan 1,67%. Yang berarti dibawah NPF yang ditentukan Bank Indonesia yaitu dibawah 5%.

Untuk dapat menjaga likuiditasnya agar tetap dalam posisi aman, Bank Muamalat Indonesia Cabang Surabaya sebaiknya tidak hanya memperhatikan pada manajemen risiko pembiayaan namun juga memperhatikan aspek pengelolaan Dana Pihak Ketiga karena dengan DPK yang besar maka bank dapat menyalurkan

pembiayaan dalam jumlah yang lebih besar lagi sehingga sektor riil semakin berkembang.

## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji kami haturkan kehadirat Allah SWT, yang telah memberikan nikmat yang tidak terhingga, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul Penerapan Manajemen Risiko dalam Menjaga Likuiditas Bank (Studi di Bank Muamalat Indonesia Cabang Surabaya)

Shalawat dan salam senantiasa terlimpahkan kepada junjungan Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa syariat Islam yang patut kita teladani.

Dalam proses penulisan skripsi ini tentu tidak lepas dari bantuan berbagai pihak, dan lewat kesempatan ini penulis menyampaikan terimakasih atas bimbingan, dukungan dan bantuannya kepada :

1. Dr. H. Sahid M.Ag., sebagai Dekan Fakultas Syariah IAIN Sunan Ampel Surabaya
2. Dr. H. Abu Azam Al Hadi M.Ag., dosen pembimbing yang telah membimbing penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
3. Imam Buchori, M.Si., selaku Ketua Jurusan Ekonomi Syariah IAIN Sunan Ampel Surabaya beserta Sekretaris Jurusan.
4. Ibu Debi dan Bapak Bayan, selaku Personalia dan Legal Officer di Bank Muamalat Indonesia Cabang Surabaya.
5. Seluruh karyawan Jurusan Ekonomi Syariah dan seluruh pegawai Bank Muamalat Indonesia Cabang Surabaya yang telah banyak membantu penyelesaian skripsi ini.

6. Ayah dan Ibu serta adik-adik tercinta yang selalu memberikan jasa terbaik untuk kebahagiaan dan keberhasilan anaknya.
7. Guru, Ustadz dan Ustadzah serta para dosen yang telah mengajar dan mendidik penulis.
8. Mir'atul Khoiriyah, yang selalu mendampingi dan memberikan motivasi dalam penyelesaian skripsi ini.
9. Seluruh keluarga besar dan sahabatku yang tak bisa kusebutkan satu persatu.
10. Teman-temanku mahasiswa Ekonomi Syariah 2009 IAIN Sunan Ampel Surabaya yang telah mengarungi perjuangan bersama selama 4 tahun ini.

Penulis menyadari atas kelemahan dan kekurangan dalam penulisan skripsi yang jauh dari sempurna ini, maka kritik dan saran sangat membangun dan sangat penulis harapkan serta semoga hasil karya ini dapat bermanfaat khususnya bagi penulis dan umumnya pembaca pada.

Semoga Allah selalu memberikan rahmat dan hidayah-Nya pada kita semua. Amiin

Surabaya, Juli 2013

Penulis